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1. Retoma la regla nemotécnica del “A pencil/ an apple” y explica el 
porqué de que las siguientes palabras se escriban así: 

 Afónico 
Se escribe el alomorfo o variante “a” ante lexemas 
iniciados en consonante para facilitar la pronunciación. 

 Anormal 
Se escribe “a” ante lexemas iniciados en consonante. 

 Atípico 
Se escribe “a” ante lexemas iniciados en consonante. 

 Anaeróbico 
Se escribe “an” ante lexemas iniciados en vocal.  
 

2. Completa, a partir de las palabras dadas, este cuadro con las 
reglas ortográficas para los prefijos variables i-, in-, im-: 
 

EJEMPLOS CORRECTOS 

 Infiel, invariable, inevitable, inestable 

 Impresentable, imbatible 

 Irreal, ilegal 

REGLAS ORTOGRÁFICAS 

1. El prefijo in- se mantiene invariable para la mayoría de 
los sonidos consonánticos o vocálicos. 

2. El prefijo in- se transforma en im- ante palabras iniciadas 
en sonidos oclusivos bilabiales sordos (p) o sonoros (b). 

3. El prefijo in- se transforma en i- ante sonidos líquidos, 
ya sean laterales (l) o vibrantes (r). 

 
3. Busca ejemplos para cada una de las escrituras variables que 
hemos estudiado completando, así, el siguiente cuadro: 
 

PREFIJOS EJEMPLOS 

A-/AN- A- Atípico, apolítico, afónico, acromático, amorfo, 
arritmia 

AN- Analfabeto, anhídrido, anoréxica, anestesia, 
anaeróbico 

 

IN-/IM-/I- 
IN- Intratable, intransferible, incapaz, inofensivo, 

inhumano, independiente, incomparable, 
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incompatible , incumplir 

IM- Imposible, imponderable, impresentable, 
imprevisto 

I- Ilegal, ilógico, irreal, irrompible, irresponsable 
 


